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Il Presidente riferisce: 
 
PREMESSO CHE: 
 

 Il Consiglio Comunale, con deliberazione n. 34 del 27.4.2017, esecutiva ai sensi di 
legge, ha approvato il Bilancio Previsionale e Programmatico 2017/2019. 

 

 Con deliberazione di G.M. n.353 del 2017 esecutiva ai sensi di legge è stato 
approvato il P.E.G. per il triennio 2017/2019. 
 

 Per l’esercizio finanziario 2017, nell’ambito del previsto stanziamento, prevede tra 
l’altro nelle materie delegate, le seguenti previsioni di spesa: 

 
Centro di Costo 011 - Capitolo 3970 - €12.900,00= - “Trasferimenti per manifestazioni 
culturali varie - Municipio 1”; 
 

DATO ATTO CHE: 
 

 La competente I^ Commissione Municipale ordinaria permanente, nella seduta del 
09.11.2017,  come evidenziato nel verbale della medesima seduta di seguito trascritto 
ed allegato al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale 
ha proposto al Consiglio la realizzazione di attività culturali da realizzarsi nel periodo 
Natalizio destinando all’uopo i fondi rivenienti dal Piano di Riparto 2017, come segue:  

 

 Capitolo di spesa n. 3970 (Trasferimenti per manifestazioni culturali varie - 
Municipio 1”;) pari a €. 12.900,00= di cui: 
 

 €.3.900,00= IVA COMPRESA per il progetto:“COMMEDIA BRILLANTE INERENTE 
TEMI NATALIZI E/O CREDENZE POPOLARI”. 
 

 €.9.000,00= IVA COMPRESA per il progetto: “ CONCERTI GOSPEL“. 
 

Le proposte, così come predisposte dalla Commissione, vengono qui di seguito 
dettagliatamente riportate: 

“1) Commedia brillante inerente temi Natalizi e/o credenze popolari; 

2) Concerti Gospel . 

PER QUANTO CONCERNE IL PUNTO 1) - Commedia brillante inerente temi Natalizi 
e/o credenze popolari -  SI SPECIFICA CHE: 

- la realizzazione della commedia dovrà prevedere la partecipazione di minimo 5 
attori; 

- il contenitore ove sarà realizzato quanto sopra  dovrà essere rigorosamente 
collocato nel territorio del Municipio 1 e avere almeno capienza per n. 400 persone 
con posti riservati ai disabili; 



 

- Per tale progettualità si impegni una spesa complessiva di euro 3.900,00= IVA 
compresa; 

- L’ingresso dovrà essere a titolo gratuito con realizzazione degli inviti a cura e 
spesa del soggetto attuatore il quale dovrà promuovere nel miglior modo possibile 
l’evento. 

Gli inviti potranno essere ritirati presso la sede del Municipio 1 solo da residenti nel 
territorio del primo Municipio. . 

PER QUANTO ATTIENE LA PROGETTUALITÀ DI CUI AL SUB 2)  - Concerti Gospel -  
SI SPECIFICA CHE: 

- I concerti, nel numero minimo di 7 (sette) dovranno essere realizzati nei seguenti 
luoghi di culto: 

Chiesa San Rocco, Carmelitani e Parrocchia del Redentore – quartiere Libertà; 

San Giuseppe – quartiere Madonnella; 

San Marco e Parrocchia della Resurrezione – quartiere Japigia; 

San Nicola – quartiere Torre a Mare. 

Sia cura dell’attuatore in caso di indisponibilità di alcune delle suddette, individuare 
luogo di culto nello stesso quartiere. 

Il soggetto aggiudicatario dovrà garantire per ogni singolo concerto almeno 2 (due) 
musicisti e 8 (otto) coristi, nonché la strumentazione e le autorizzazioni necessarie 
per la tipologia e la divulgazione dell’attività. 

Per tale progettualità è prevista una spesa di euro 9.000,00=  IVA compresa. 
 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 

 

Aperta la Discussione.  
 
Sono presenti n. 14 Consiglieri e il Presidente (15). 
 

Di seguito i Consiglieri Grilli,+ 10 sottopongono al vaglio del Consiglio la proposta di 
emendamento inerente al progetto “ CONCERTI GOSPEL “ di seguito riportata:  

 

Sostituire  “ Carmelitani “ con “Santa Cecilia.”; 
Aggiungere dopo “ Resurrezione “ la dicitura “ San Luca “; 
Aggiungere dopo “ San Giuseppe” la dicitura “ San sabino “ 
 

La proposta di emendamento, ( n. 1 ) posta in votazione, ottiene il seguente risultato: 



 

 

 

 

Di seguito i Consiglieri Grilli,+ 3 sottopongono al vaglio del Consiglio la proposta di 
emendamento inerente al progetto “ COMMEDIA BRILLANTE INERENTE TEMI NATALIZI 
E/O CREDENZE POPOLARI “ di seguito riportata:  

 

“L’ingresso dovrà essere a titolo gratuito con prenotazione presso l’ufficio S.S. con 
modalità di pubblicizzazione dell’evento attraverso affissione di locandine nei luoghi di 
culto, agenzie educative ( scuole, associazioni ) luoghi di aggregazione del 1° Municipio. A 
cura del soggetto attuatore. 

 

La proposta di emendamento, ( n. 2 ) posta in votazione, ottiene il seguente risultato: 
 

Con 12 voti favorevoli n.3 astenut i  (  Par is i ,  Corcel l i ,  De marzo ) ,  espressi per alzata 
di mano e proclamati dal Presidente; 
 
Pertanto per effetto dell’eseguita votazione, la proposta di emendamento risulta approvata. 
 

Chiusa la discussione. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la proposta programmatica formulata dalla competente I C.C.P.  

VISTO il vigente Regolamento Istitutivo dei Municipi.  
VISTO lo Statuto Comunale 

 
 All’unanimità di voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente.  

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 

APPROVARE le linee generali d’indirizzo per la realizzazione di attività culturali da 
compiersi nell’ambito territoriale del Municipio 1, così come emendate : 

“1) Commedia brillante inerente temi Natalizi e/o credenze popolari; 

2) Concerti Gospel . 

PER QUANTO CONCERNE IL PUNTO 1) - Commedia brillante inerente temi Natalizi 
e/o credenze popolari -  SI SPECIFICA CHE: 



 

- la realizzazione della commedia dovrà prevedere la partecipazione di minimo 5 
attori; 

- il contenitore ove sarà realizzato quanto sopra  dovrà essere rigorosamente 
collocato nel territorio del Municipio 1 e avere almeno capienza per n. 400 persone 
con posti riservati ai disabili; 

- Per tale progettualità si impegni una spesa complessiva di euro 3.900,00= IVA 
compresa; 

- L’ingresso dovrà essere a titolo gratuito con prenotazione presso l’ufficio S.S. con 
modalità di pubblicizzazione dell’evento attraverso affissione di locandine nei luoghi di 
culto, agenzie educative ( scuole, associazioni ) luoghi di aggregazione del 1° Municipio. A 
cura del soggetto attuatore. 

Gli inviti potranno essere ritirati presso la sede del Municipio 1 solo da residenti nel 
territorio del primo Municipio. . 

PER QUANTO ATTIENE LA PROGETTUALITÀ DI CUI AL SUB 2)  - Concerti Gospel -  
SI SPECIFICA CHE: 

- I concerti, nel numero minimo di 7 (sette) dovranno essere realizzati nei seguenti 
luoghi di culto: 

Chiesa San Rocco,Santa Cecilia  e Parrocchia del Redentore – quartiere Libertà; 

San Giuseppe  “ San Sabino” – quartiere Madonnella; 

San Marco e Parrocchia della Resurrezione “ San Luca” – quartiere Japigia; 

San Nicola – quartiere Torre a Mare. 

Sia cura dell’attuatore in caso di indisponibilità di alcune delle suddette, individuare 
luogo di culto nello stesso quartiere. 

Il soggetto aggiudicatario dovrà garantire per ogni singolo concerto almeno 2 (due) 
musicisti e 8 (otto) coristi, nonché la strumentazione e le autorizzazioni necessarie 
per la tipologia e la divulgazione dell’attività. 

Per tale progettualità è prevista una spesa di euro 9.000,00=  IVA compresa. 

 
Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del presente provvedimento;  

  

IL CONSIGLIO 

 
Aderendo alla suddetta proposta all’unanimità di voti espressi per alzata di mano e 
proclamati dal Presidente. 
 

DELIBERA 

 



 

Rendere immediatamente esecutiva la presente deliberazione ai sensi dell’art.134, comma 
4, del T.U.E.L. 18/08/2000 n. 267. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo al punto che è diventato 9 all'ordine del 

giorno, che riguarda le linee di indirizzo per le 

attività culturali. Do la parola al presidente della 

prima commissione sport e cultura Massimo Zaccaria per 

la disamina della proposta della prima commissione. 

 

Consigliere Zaccaria 

La prima commissione ha proposto le linee di indirizzo 

per realizzare le attività culturali da compiersi 

nell’ambito territoriale del primo municipio per il 

periodo natalizio, destinando i fondi rivenienti dal 

fondo di riparto 2017, ovvero il centro di costo 011 

capitolo di spesa 3970, trasferimenti per 

manifestazioni culturali varie per il municipio 1, per 

un importo pari a 12.900 euro. 

La commissione ha proposto di realizzare eventi 

diversi, nella fattispecie una commedia e dei concerti 

gospel, per quanto concerne la commedia la commissione 

ha proposto che sia una commedia brillante inerente i 

temi natalizi e/o credenze popolari. La realizzazione 

della commedia dovrà prevedere la partecipazione di 

minimo cinque attori, il contenitore deve essere 

rigorosamente collocato nel territorio del municipio 1, 

deve essere un contenitore chiuso e deve avere una 

capienza minima di 400 persone, con posti riservati ai 

disabili. Per tale progettualità la commissione ha 

proposto di impegnare una spesa complessiva di euro 

3.900 IVA compresa, l’ingresso dovrà essere a titolo 

gratuito con la realizzazione degli inviti a cura e 

spese del soggetto attuatore, il quale dovrà promuovere 

nel miglior modo possibile l’evento. Gli inviti 

potranno essere ritirati presso la sede del municipio 1 

solo ed esclusivamente dai residenti del municipio 1. 
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Per quanto invece concerne i concerti, quindi il 

secondo punto, i concerti, dovranno essere concerti 

gospel. I concerti dovranno essere minimo sette e 

dovranno essere realizzati in luoghi di culto, la 

commissione ha individuato dei luoghi di culto 

dividendo chiaramente per quartieri, in modo da poter 

distribuire in tutto il territorio municipale i 

concerti, quindi vi elenco le chiese: la chiesa di San 

Rocco, la chiesa dei Carmelitani e la parrocchia del 

Redentore per quanto concerne il quartiere Libertà.  

Per quanto invece concerne il quartiere Madonnella la 

chiesa di San Giuseppe. San Marco e parrocchia della 

Resurrezione per quanto riguarda invece il quartiere 

Japigia. Per Torre a Mare invece è stata individuata la 

chiesa di San Nicola.  

Deve essere cura dell’attuatore, in caso di 

indisponibilità di alcune chiese, di trovarne diverse, 

quindi sempre però in luoghi di culto abbiamo detto. 

Il soggetto aggiudicatario dovrà garantire per ogni 

singolo concerto almeno due musicisti e otto coristi, 

nonché la strumentazione e le autorizzazioni necessarie 

per la tipologia di attività e divulgazione della 

stessa. Per tale progettualità è stata prevista una 

spesa di euro 9.000 IVA compresa. 

Per quanto detto io vi chiedo di deliberare in merito. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Zaccaria, qui ci sono altri 

interventi? Comunque ci sono già agli atti due 

emendamenti. Prego consigliera Grilli. ..Comunque sono 

stati già depositati. 

 

Consigliera Grilli 

Devo chiarire anche una cosa. Allora vorrei dire che il 

primo emendamento riguarda la sostituzione di alcune 
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parrocchie con altre perché l’intento è quello di 

favorire gli eventi nelle vere periferie, perché questo 

penso che vada nello spirito delle festività natalizie, 

per chi le intende come tali. Allora la sostituzione è 

quella della parrocchia dei Carmelitani con la 

parrocchia di Santa Cecilia. 

Poi, dopo Resurrezione, c’è la parrocchia di San Luca, 

e dopo la parrocchia di San Giuseppe quella di San 

Sabino, perché appunto si tratta di una parrocchia 

assolutamente sempre dimenticata dagli eventi anche per 

la particolare posizione in cui si trova. 

Poi vorrei dire, vorrei aggiungere nell’emendamento n. 

2 che questo emendamento è soltanto diciamo esplicativo 

di quello che dovrebbe essere una procedura, perché da 

quello che ha letto il presidente, o quello che aveva 

avuto la possibilità di leggere precedentemente, cioè 

non si evincono assolutamente le modalità di 

pubblicizzazione dell’evento, che è molto importante a 

mio parere. Vorrei sapere prima di tutto, dal 

direttore, se è possibile un evento in cui ci siano 

degli inviti per accedere all’evento. Ecco, è questo, 

siccome io mi ero già naturalmente documentata e mi era 

stato detto che invece c’era la possibilità di 

usufruire di inviti, non è possibile accedere ad un 

evento gratuito con.., deve essere aperto a tutti.  

Allora io infatti ho scritto “l’ingresso dovrà essere a 

titolo gratuito con modalità di pubblicizzazione 

dell’evento attraverso affissione di locandine nei 

luoghi di culto, nelle agenzie educative – scuole, 

associazioni ecc. – e luoghi di aggregazione del primo 

municipio”. 

(intervento fuori microfono non udibile)  

Allora, scusate, infatti scusi direttore posso dire una 

cosa? Quando c’è una manifestazione a titolo gratuito, 

almeno non so quante volte mi è capitato di assistere a 
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manifestazioni a titolo gratuito, chi arriva tardi 

ritorna indietro, è tanto semplice, ma rimane a titolo 

gratuito. Per i diversamente abili è chiaro che 

rimangono a disposizione fino all’ultimo momento. 

Quindi io mi ero documentata sulla modalità degli 

inviti, che non era possibile che ci fossero. 

 

Presidente 

Grazie. Prego consigliere Parisi. 

 

Consigliere Parisi 

Solo per chiarire, perché siccome la stessa modalità è 

stata usata l’anno scorso, questo solo per dare un 

senso, primo, di sicurezza, perché il teatro che l’anno 

scorso se ne accreditò la paternità di questa commedia 

voleva che non succedessero dei casini, in quanto lui 

mette a disposizione solo i posti che sono lì. Allora 

l’anno scorso furono dati in municipio, la gente che 

veniva dimostrava di essere del primo municipio ed 

erano dati fino ad esaurimento, ed anche per evitare 

che venga gente, si accrediti biglietti da altri 

municipi, che non avrebbero titolo, è solo per un senso 

di sicurezza, perché un domani noi facessimo tutta la 

pubblicità di questo mondo, non avremmo giustifiche se 

si presentassero fuori al teatro che ha una capienza di 

200 persone, se ne presentassero 400, succederebbe 

casino. Ne sappiamo qualcosa di quello che è accaduto a 

Torino, dove la Appendino si trova nei guai per una 

cosa che non ha colpa nessuno, … controllato che si 

vendessero bibite di vetro, però c’era una .. enorme … 

e la gente … 

Allora il senso dell’emendamento è solo quello, per 

dare un senso di sicurezza, pertanto io chiederei di 

votarlo a favore, perché  comunque sono liberi, 

chiunque venga, viene fatta la pubblicità, i biglietti 
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li ritira da qua, presso le assistenti sociali, 

decidete il direttore, la presidente come farlo, per 

dare … di questo, perché se dovesse, con tutti gli 

scongiuri, capitare un qualcosa che io non vorrei 

capitasse, noi non ce ne assumiamo la responsabilità, 

l’intento era solo quello e non altro, e ripeto è stato 

fatto l’anno scorso e nessuno ha posto il veto. 

Quest’anno ci porrà il veto, … e sono questi due 

motivi, per il senso della sicurezza e che non venga a 

vedere la commedia gente che non è del quartiere, 

punto. 

 

Presidente 

Prego consigliera Impedovo. 

 

Consigliera Impedovo 

Il mio collega Parisi mi ha anticipato, volevo ribadire 

che gli inviti erano intesi solo come  monitoraggio dei 

presenti, e comunque penso che si possa facilmente 

ovviare a questo problema magari pensando ad 

un’alternativa, magari lei direttore ci potrebbe dare 

un consiglio prevedendo un accreditamento telefonico, 

in maniera tale che sappiamo che il contenitore 

culturale che vincerà il bando ha un tot numero di 

posti per cui noi, tramite accreditamento telefonico, 

riusciamo a monitorare la presenza delle persone in 

quell’occasione, perché non è gradevole fare comunque 

un evento gratuito per i cittadini e poi magari ad un 

certo orario chiudere le porte e dire “purtroppo non 

c’è più posto”. Invece se abbiamo la possibilità di 

stabilire a priori il numero di persone che possono 

accedere all’interno del teatro, sicuramente ne 

guadagnerebbe in maniera positiva anche questo 

municipio. 

 



6

 

 

 

Consigliere Parisi  

Una … non a caso io sono in cerca di biglietti di 

Massimo Ranieri che la Camerata sta organizzando al 

Petruzzelli, sono andato alla Camerata e mi hanno detto 

che i biglietti sono finiti, pertanto se non fosse 

accaduto quello … si presenta e non ci sono più posti,…  

per Massimo Ranieri era libero … di fronte a milledue 

che ne contiene il Petruzzelli, quello è il senso. 

 

Consigliera Grilli 

No il senso, scusi consigliere Parisi, il senso non è 

questo, per quanto mi riguarda, riguarda non solo me, 

tutti i consiglieri che hanno sottoscritto il mio 

emendamento, il senso è quello di far partecipare a 

questo evento le persone che sono escluse da qualsiasi 

attività di tipo ricreativo sociale, questo è il senso 

che interessa me, per cui se all’accreditamento 

telefonico è una cosa che ci possiamo permettere noi 

che evidentemente sappiamo come fare, sia il fatto 

di.., Massimo Ranieri non c’entra niente perché Massimo 

Ranieri si paga 40 euro il biglietto, 45 anzi, o 50, se 

fosse stato libero il teatro avrebbe detto, la 

Camerata, gli uffici della Camerata avrebbero già fatto 

scrivere su La Gazzetta che l’evento, la vendita dei 

biglietti era praticamente terminata per esaurimento 

dei posti. A me interessa che quando ci sarà la 

pubblicizzazione dell’evento tramite le locandine nelle 

parrocchie, nelle scuole, nelle agenzie educative e 

anche presso il primo municipio, la gente sappia che 

quel giorno a quell’ora ci sarà una commedia alla quale 

può accedere e vada per tempo. Quando è finita la 

disponibilità dei posti, torna a casa, come succede in 

tutta la città – continuo a dire, che io vado dovunque, 

a pagamento e non, quindi so come funziona – oppure 

torna a casa, basta, è chiuso, però dobbiamo dare la 
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possibilità alla gente di essere messa in condizione di 

sapere dell’evento e non di far sì che sempre i soliti 

poi possano avere accesso a queste iniziative.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Grilli. Consigliere Corcelli prego. 

 

Consigliere Corcelli  

Io alcune linee che suggerisce la consigliera Grilli le 

condivido, come locandine distribuite nelle parrocchie, 

locandine affisse qui in municipio, però purtroppo per 

me oggi come oggi è fondamentale favorire la sicurezza 

e favorire i residenti del primo municipio, cioè questo 

è un evento patrocinato dal primo municipio, se 

facciamo come ci consiglia la consigliera Grilli 

un’alta percentuale di questo pubblico può arrivare da 

altri municipi, che investono già altre cifre per 

realizzare eventi culturali. Quindi in primis per me è 

la sicurezza, per questo facciamo questi inviti, gli 

inviti sarebbero ritirabili qui al primo municipio, 

quindi non riesco a capire qual è il problema. 

Poi andremmo a favorire soltanto i residenti del primo 

municipio, cioè se viene qui un residente di Palese, 

chiaramente con documento di riconoscimento attestante 

che non è del primo municipio, il signore, la signora 

non può avere l’ingresso, quindi io perché devo fare 

entrare residenti non del primo municipio? 

E poi voglio ricordare, ultima cosa ma secondo me la 

fondamentale, che l’anno scorso l’abbiamo fatto con 

inviti, quindi c’è già un precedente, non riesco a 

capire perché quest’anno si sta sollevando questo 

presidente problema. Quindi io al suo emendamento, mi 

dispiace ma voterò contro perché io devo tutelare i 

miei residenti, devo tutelare la sicurezza delle 

persone che verranno a vedere questo evento, e dopo c’è 
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un precedente, quindi se c’è un precedente, 

permettetemi, la cosa si può fare. Se poi il dirigente 

si assume le sue responsabilità e mi dice che per 

questioni di sicurezza se la vede l'amministrazione, 

cioè mi mette due pattuglie di polizia, due pattuglie 

di vigili urbani o mi mette lo sbigliettamento, o chi 

entra mostra il documento di riconoscimento e 

attestiamo che quella persona è del primo municipio, io 

dico che si può fare, ma con i principi della 

consigliera Grilli io non posso votare l'emendamento. 

 

Direttore 

Gli inviti come scaturiscono, scusate? Come vengono 

erogati gli inviti? 

 

Consigliere … 

Saranno disponibili qui al primo municipio. 

 

Direttore 

Allora non sono inviti, è una prenotazione. 

 

Consigliere … 

Una prenotazione, chiamiamola come volete. 

 

Direttore 

Perché l’invito è che viene il presidente, oppure 

Angelo De Maria, e dice “io ho dieci persone”… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili)  

.. a prenotarsi qui, poi i colleghi amministrativi 

devono fare una lista che siano residenti presso il 

municipio, dopodiché si estrapola la percentuale 

riservata  

 

Consigliere … 

E quella l’abbiamo messa.  
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Direttore  

Dopodiché si fa in base all’ordine delle persone che 

sono arrivate, si danno a …  

 

Consigliere … 

A 400 persone si blocca. 

 

Direttore  

Ma non sono quelli inviti, attenzione, quelle sono 

prenotazioni. 

 

Voce (fuori microfono) 

Il senso era quello che volevamo… 

 

Direttore 

Io avevo capito che ognuno di voi si prendeva… 

 

Consigliere … 

Assolutamente no, ma lo abbiamo detto, lo hanno 

specificato tre persone, tre consiglieri, non vogliamo 

favorire nessuno, nessun invitato, gli inviti devono 

essere qui. 

 

Presidente 

Prego consigliere Biancofiore. 

 

Consigliere Biancofiore 

Abbiamo risolto il problema perché normandolo in questo 

modo, quindi dedicando una figura del personale 

amministrativo che si occupi di questo, quindi il 

riconoscimento e poi della consegna del titolo ad 

entrare oppure della prenotazione, abbiamo risolto il 

problema, perché l’anno scorso non fu così, quindi 

quest’anno in questo modo abbiamo risolto il problema. 
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Dalla … e grazie al direttore quindi siamo riusciti a 

trovare un punto così garantiamo la sicurezza che è 

importante, e la residenza, e garantiamo anche che la 

procedura sia gestita da un amministrativo e quindi 

abbia la protezione del Comune di Bari rispetto alla 

tecnica. 

 

Direttore 

Scusate, per quanto riguarda la parte riservata, deve 

essere il servizio sociale, assolutamente, non 

l’amministrativo. 

 

Consigliere Biancofiore 

Assolutamente sì, ma i diversamente abili vengono 

sempre…, perché il titolo ce l’ha il servizio sociale. 

Però se il direttore ha .. la procedura non c’è bisogno 

neanche di fare l'emendamento, cioè nel senso che è 

chiaro.  

 

Consigliere … 

Ma noi stiamo acquisendo adesso questa eventualità da 

parte del direttore De Maria, quindi è logico che tutto 

poi deve essere regolamentato, al netto del fatto che è 

giusto modificare il termine inviti con il termine 

prenotazioni, siamo d’accordo tutti, però quello che ha 

detto il direttore è un modus operandi che noi dobbiamo 

essere certi che avverrà, cioè lo può garantire lei? Ce 

lo sta garantendo lei con la sua dichiarazione?  

 

Direttore 

Diciamo che io posso garantire se sono presente, 

siccome non sarò presente, la direttrice penso che 

abbia … bisogna prendere un amministrativo e dedicarlo 

i giorni stabiliti per la prenotazione, che poi verrà 

messo nella locandina “le prenotazioni saranno 
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effettuate presso il municipio n. 1 da tale orario a 

tale orario nei giorni”, mi sembra la cosa più ovvia. 

Quando si raggiunge i 400, al massimo se ne prenderanno 

due-tre in più da riserva, perché è assurdo poi 

lasciare i posti liberi e la gente che… E si avvisino 

quei due-tre che saranno in più “guarda tu sei ammesso 

con riserva, se vuoi andare vai, ma non ti garantiamo 

la partecipazione”.  

 

Consigliere … 

Direttore voglio aggiungere una cosa, perché è 

perfetto, … del consigliere Carelli e di tutti quanti, 

noi abbiamo messo che chi si accredita la paternità di 

questo evento nel contenitore possa contenere posti per 

disabili, ed è giusto che venga riservato il 10% dei 

biglietti, però qualcuno deve controllare, mi riferisco 

al direttore che sarà di turno e alla presidente che 

gli assistenti sociali facciano un lavoro di contattare 

questi, perché abbiamo avuto i pullman che viaggiavano 

vuoti quest’anno perché gli assistenti sociali 

avrebbero dovuto fare un lavoro che non hanno fatto, 

non è che rimane il 10% vuoto, controlliamo.  

Direttore 

Scusate, in tutti i municipi c’è una coordinatrice, 

allora la direttrice pro tempore non deve far altro… 

 

Consigliere … 

La dr.ssa Milone è la coordinatrice del servizio 

sociale. 

 

Direttore 

Deve dare l’incarico al responsabile… 

 

(interventi fuori microfono non udibili) 
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Presidente 

Va bene, allora ci sono altri interventi? Prego 

consigliere Battista. 

 

Consigliere Battista 

Colleghi consiglieri io concordo con quelle che sono le 

obiezioni sollevate e le motivazioni addotte, previa la 

necessità di fare queste prenotazioni, perché si 

potrebbero verificare delle situazioni che addirittura 

impedirebbero la realizzazione dello spettacolo stesso. 

Però mi permetto di obiettare sul fatto che nella 

proposta non viene chiaramente indicato il periodo di 

svolgimento di questi eventi, si lascia genericamente 

“periodo natalizio”. C’è scritto “periodo natalizio”, 

non vorrei che iniziasse l’1 e finisse il 10 dicembre, 

quindi siamo scoperti tutto il periodo cruciale di 

Natale, quindi se fosse possibile, se siete d’accordo, 

se ne avete l’intenzione, io circoscriverei un periodo 

nella seconda metà, perché alcuni eventi… Però sul 

dispositivo non c’è scritto. 

Altro elemento su cui non sono d’accordo è la 

prescrizione relativa al numero di elementi della 

commedia, di attori della commedia brillante, adesso mi 

viene in mente una compagnia che esercita in maniera 

egregia, per esempio l’Anonima GR, sono in tre, non 

potrebbero partecipare a questo bando, così come non 

potrebbe farlo, che so, Dario Vergassola, o Paolo 

Migoni, un personaggio, cioè avete creato una 

discriminazione a monte che secondo me non va a 

discapito della qualità del progetto e della commedia 

che potenzialmente si potrebbe proporre. 

Altro elemento su cui mi sarei soffermato, specificare 

il contenuto delle locandine, il numero delle stesse, 

la grandezza, e bene ha fatto la consigliera Grilli a 

proporre un emendamento in tal senso. Io gradirei che 
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sulle locandine naturalmente ci fosse il logo del 

municipio 1 e che ci fosse la pubblicità dell’evento 

con un logo, uno stemma, un disegno che identifichi 

quella manifestazione, quell’evento, l’evento 

organizzato dal municipio 1, nelle diverse chiese dei 

vari quartieri. Quindi se si potesse anche in una 

seconda fase monitorare questa procedura, sicuramente 

sarebbe tutto a favore della riuscita dell’evento 

stesso. 

 

Presidente 

Grazie. Ci sono interventi su questo punto?  

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Chiedo scusa, però questo aspetto delle locandine, mi 

confrontavo con il direttore, va specificato, cioè che 

il costo delle locandine ovviamente deve essere a 

totale carico dell’associazione aggiudicatrice.  

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Qua non lo vedo scritto. Prego consigliere Carelli. 

Consigliere Carelli 

Sono d’accordo con quello che ha appena espresso il 

consigliere Battista, tant’è che anche in sede di 

conferenza dei capigruppo sollevai la stessa 

perplessità al collega Zaccaria in merito al numero dei 

componenti dell’eventuale compagnia teatrale che si 

fosse aggiudicata questa possibilità di effettuare 

tutti questi eventi, quindi anche a me quello ha 

lasciato perplesso perché in effetti ci sono tanti 

bravi attori baresi che lavorano in conto proprio e che 

quindi magari verrebbero in un certo senso estromessi 

dalla possibilità di poter partecipare a questo bando 

pubblico. Quindi anche su questo volevo capire io il 

motivo per il quale si era deciso di individuare un 

numero ben preciso, come cinque elementi, minimo cinque 

elementi e non lasciarlo in maniera aperta. Poi è 
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logico, penso che sia stato dato per scontato il fatto 

che il logo del municipio dovrà essere presente sulla 

locandina, quindi su questo penso che siamo anche 

d’accordo tutti. 

 

Presidente 

Grazie. Prego consigliere Corcelli. 

 

Consigliere Corcelli 

Io vorrei ricordare a tutti i consiglieri, in 

particolar modo quelli che hanno evidenziato alcune tra 

virgolette mancanza su questo progetto, che stiamo 

destinando 3.900 euro, 3.900 euro che riguarda 

contenitore e commedia, quindi non è che parliamo di 

grandi cifre. Il servizio di affissione di locandine 

sapete benissimo che ha un costo, quindi noi comunque 

sulle linee programmatiche lo abbiamo evidenziato, cioè 

abbiamo scritto che nel miglior modo chi vincerà il 

bando dovrà reclamizzare la commedia, ma il 

reclamizzare con locandine che ben venga, cioè se loro 

riusciranno, ma secondo me no, perché 3.900 euro tra 

contenitore e commedia da quello che mi risulta ogni 

locandina il servizio di affissione si prende o due 

euro, o due euro e 50, comunque io non voglio entrare 

nel merito.  

In merito alla commedia, noi abbiamo scritto… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Sono due bandi, magari se il confronto su questa 

cosa.., ci siamo visti diverse volte Nico, cioè 

l’evidenziare ora questa mancanza da parte tua, va bene 

comunque il Consiglio voterà. 

Poi in merito alla commedia, volevo ricordare che c’è 

stata una commedia l’anno scorso, una commedia credo 

con nove attori, dieci attori, il Consiglio, diciamo 

tutti i consiglieri sono stati in grado di riempire il 
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primo municipio, anche se qualcuno forse non ha fatto 

il proprio dovere però altri invece sì, magari ci siamo 

appropriati di inviti che dovevano andare ad altri 

consiglieri, però per l’ottima riuscita dell’evento ci 

siamo compenetrati, abbiamo cercato di tappare questi 

buchi. Abbiamo scritto almeno quattro attori, almeno 

cinque attori, secondo noi solo per garantire un 

qualcosa di divertente, cioè la commedia meno attori ci 

sono, poi io non capisco nulla in merito però ci siamo 

rifatti della commedia dell’anno precedente, dove 

abbiamo comunque riempito il teatro e quindi la gente 

si è divertita. Non abbiamo nulla contro i monologhi o 

quant’altro, però la commedia secondo noi, secondo la 

commissione, il divertimento è assicurato, il monologo 

magari è un po’ più monotono, per questo ci siamo 

espressi in questo modo. Poi credo che non dovrei 

aggiungere altro. 

 

Presidente 

Ci sono altri interventi? Allora non ci sono altri 

interventi, io ho agli atti due emendamenti, vi do 

lettura del primo: allora linee di indirizzo per 

attività culturali, sostituire Carmelitani con Santa 

Cecilia e aggiungere, dopo Resurrezione, la dicitura 

San Luca. Aggiungere dopo San Giuseppe la dicitura San 

Sabino. Chi vota a favore di questo emendamento? A 

favore all'unanimità dei presenti. 

Do lettura dell’emendamento n. 2 in cui si legge che 

“l’ingresso dovrà essere a titolo gratuito con 

prenotazione presso l’ufficio servizi sociali - delle 

due sedi ovviamente del municipio, quindi quella di via 

Trevisani e quella di via Archimede – con modalità di 

pubblicizzazione dell’evento attraverso affissione di 

locandine nei luoghi di culto, agenzie educative, 
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scuole, associazioni, luoghi di aggregazione del primo 

municipio a cura del soggetto attuatore”. 

Chi è d'accordo con questo emendamento? A favore… 

È una dichiarazione di voto? Siamo in fase di 

votazione. 

 

…… 

Cioè i disabili se ne vanno a dormire? Non c’è scritto 

nell’emendamento che vengano destinati… 

 

Presidente 

No era scritto, scusate, nel corpo dell’atto. Allora 

scusate siamo in fase di votazione, quindi o si alza la 

mano per una dichiarazione di voto, non si possono 

fare… Allora ridò lettura dell’emendamento: “l’ingresso 

dovrà essere a titolo gratuito con prenotazione presso 

l’ufficio dei servizi sociali – precisavo io di 

entrambe le sedi ovviamente del primo municipio, quindi 

sia Libertà che via Archimede a Japigia – con modalità 

di pubblicizzazione dell’evento attraverso l’affissione 

di locandine nei luoghi di culto, agenzie educative, 

scuole, associazioni, luoghi di aggregazione del primo 

municipio, a cura del soggetto attuatore”. 

Chi è d'accordo alzi la mano. A favore Zaccaria, Bozzo, 

Biancofiore, Grilli, De Tullio, Battista, Leonetti, 

Paparella, Santorsola, Impedovo, Visciglia e Carelli. 

Chi vota contro? Chi si astiene? Astenuti Parisi, 

Corcelli e De Marzo. 

Adesso pongo in votazione le linee progettuali così 

come espresse dalla prima commissione permanente così 

come emendate. Dichiarazioni di voto? 

 

Consigliere .. 

Presidente io voterò naturalmente a favore, mi auguro 

che le raccomandazioni del consigliere Battista, 
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diciamo che sono a questo punto raccomandazioni perché 

non è stato presentato un emendamento, almeno sui fatti 

organizzativi, sulla pubblicità, vengano colte, anche 

perché il presidente Battista lavora nel campo e quindi 

ci ha dato delle indicazioni che possono migliorare il 

progetto. Quindi mi auguro che vengano accolte. 

Comunque io darò un parere positivo. 

 

Presidente 

Allora chi vota a favore? All'unanimità dei presenti. 

C’è una richiesta di immediata esecutività, chi vota a 

favore? All'unanimità dei presenti. 

 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno. C’è 

una richiesta di ritiro… 

 

Consigliere Battista 

Presidente chiedo il ritiro di questo punto, chiedo 

scusa a tutti i presenti, in quanto non sono pervenute 

tempestivamente tutta una serie di richieste e 

prescrizioni effettuate dalla terza commissione al 

soggetto proponente, nonostante è stato effettuato un 

incontro in commissione avevamo chiesto un’ulteriore 

documentazione che non è pervenuta in tempo utile. 

Ritenendo che ci siano i tempi per realizzare questo 

progetto, questa mostra mercato su modernariato e 

antiquariato, chiedo il ritiro del punto da discutere 

nel prossimo Consiglio. 

 

Presidente 

Grazie presidente Battista. Allora c’è una richiesta di 

ritiro del punto relativo all’autorizzazione per mostra 

mercato dell’antiquariato da parte dell’associazione 

culturale Antiquarius.  
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Chi è d'accordo alzi la mano. A favore Parisi, 

Corcelli, De Marzo, Zaccaria, Biancofiore, Bozzo, 

Grilli, Battista, Leonetti, Santorsola, Impedovo, 

Visciglia e Carelli.  

Chi vota contro? Chi si astiene? Un astenuto, la 

consigliera De Tullio. Il punto è ritirato. 

Alle ore 12.45 la seduta è tolta, ringrazio tutti e 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 28/11/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

                                                                                                                      

F.to Marta Minichelli 
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